



言問小だより

5月号 令和4年5月6日

ホームページ

URL:<http://www.sumida.ed.jp/kototoisho/>

墨田区立言問小学校

校長 井上 義郎

郵便番号 131-0033

墨田区向島 5-40-14

電話番号 3625-0315

FAX番号 3625-2156

「同類項」

校長 井上 義郎

自分の周りの環境が変わる4月。その4月の気疲れが滲み出てくる5月。朝、正門で子供たちの元気なあいさつを聞くと、「子供たちがこの一ヶ月を無事に乗り越えられた」ことを実感し、校長としてひと安心しています。

さて、環境が変わると人は不安から仲間探しを始めます。そこで登場するのが「同類項」。相手との「同類項」が見付かると、その人と何となくお近付きになれた気がします。「ご趣味は?」「ご出身は?」「お住まいは?」などなど。他愛もない話題で持ちきりになります。これは職員室でも同じ。「以前、どの区を経験しましたか?」「〇〇区だったら△△先生はご存じですか?」「ああ、△△先生でしたら知っています」「以前、私も近くの学校にいました」……などと、もう何年も会っていない先生の話まで持ち出して「同類項」を見付け出そうと涙ぐましい努力をしています。きっと、保護者の皆様の中にも、4月の環境変化で、心当たりのある方がいらっしゃるかも知れません。

人は、この「同類項探し」から相手に親近感を覚え、相手のことをもっと知り、交流を重ね、やがて仲間意識をもつようになります。このように考えますと、「同類項探し」は仲間づくりの「はじめの一步」と言えるかも知れません。

この4月、新一年生はもちろんのこと、学級替えのなかった上級生も、担任や専科の先生が替わったり、転校生が来たりして、多少の「同類項探し」があったことでしょう。一年後、どの子にも親しい友達が増え、さらに充実した学校生活を送っていることを願ってやみません。

一方、子供のこの「同類項探し」で、周りの大人が気を付けて見ていかなければいけないことがあります。それは「マイナスの同類項探し」です。友達の悪口や噂が「同類項」になってしまうケースがあります。「〇〇ちゃん、最近付き合い悪いよね」「そうそう」「〇〇の態度、ムカつくよね」「ほんとムカつく」……人の悪口や噂は、言っている方に見てみれば、自分は安全な場所において、面白い話題なのかも知れません。最初は誰かの何気ない不満が、他の誰かとの「同類項」になることによって「マイナス同類項」として力を増していき、やがて仲間はずれやいじめへと発展してしまうケースが想定されます。大人が確実に子供に優る要素は、人生における経験値です。もしもお子さんが友達の不満を口にするのを聞いたら、「〇〇ちゃんだって、きっと事情があったんだよ」「〇〇ちゃん、こんな良いところがあるじゃない」などと大人対応で返してあげてください。

冒頭、「この一ヶ月を無事に乗り越えられたことに、ひと安心」と思えたのは、言問小の子供たちの中で、「マイナス同類項」がなかったからです。一年間、子供たちの笑顔があふれる学校になるように、保護者の皆様や地域の皆様のお力を借りながら、よりよい子供の人間関係づくりを全教職員で進めて参ります。引き続き、ご支援と御協力をお願いします。

5月の行事予定

日	曜	予定
6	金	委員会 内科検診(全学年) 高遠移動教室保護者説明会5年
7	土	わんぱく相撲大会
8	日	
9	月	全校朝会 聴力検査1年 尿検査2次 アタック
10	火	聴力検査2年
11	水	【4時間授業】耳鼻科検診(全学年) 尿検査2次追加
12	木	【B時程】PTA 総会 安全指導 言問塾
13	金	児童集会 クラブ 歯科検診(全学年)
14	土	土曜授業 レインボー遊び
15	日	
16	月	【B時程】事前検診5年 アタック
17	火	心臓検診1年
18	水	信州高遠移動教室5年 始まり
19	木	言問塾6年のみ
20	金	信州高遠移動教室5年 終わり
21	土	
22	日	
23	月	全校朝会 学力向上を図るための調査6年 アタック
24	火	【B時程】
25	水	【4時間授業】避難訓練 
26	木	運動発表会リハーサル 言問塾
27	金	【全5時間授業】前日準備
28	土	
29	日	運動発表会
30	月	運動発表会振替休業日
31	火	

【5月の生活目標】

- 運動発表会に向けて協力しよう
- 遊びのきまりを守ろう



1年生を迎える会

4月16日(土)校庭で「1年生を迎える会」を行いました。6年生が1年生を導きながら花のアーチをくぐって入場しました。そして、1年生、一人一人の名前と得意なこと、好きなことを6年生が紹介しました。各学年の歓迎の出し物では、みんな笑顔で楽しみました。最後に1年生から虹色のスカーフを振りながらかわいい踊りのお返しがありました。1年生が、言問小学校の一員になったことをみんなで喜び合うことができました。



離任式

前年度で言問小を去られた先生方の離任式を2年ぶりに行うことができました。お別れの言葉を3月に伝えることができなかった先生に久しぶりに会うことができ、子供たちは、とても嬉しそうな笑顔でした。そして、子供たちは、先生からの言葉をかみしめながら聞き、別れを惜しんでいました。



消防写生会

図工専科 喜入 美帆

4月21日(木)校庭に消防車と救急車が来て1, 2, 3年生が消防写生会を行いました。消防署の方が消防車と救急車の中の様子や出動するときの様子を教えてくださいました。また、お話の中で、日頃から私たちの街を守ってくださっていると感じることができました。子供たちは、さらに消防車と救急車に関心をもって細かいところまでしっかり観察しながら描いていました。

